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[ § 2 5 7 0 2 8 5 2 § ]

Ecco relatori e sponsor già confermati per il Business Meeting "Traghetti e ro-ro" del 9
Maggio

SHIPPING ITALY "Navigare fra incertezze e nuovi investimenti". E' questo il

titolo del prossimo Business Meeting 'Traghetti e Ro-Ro' che sta prendendo

rapidamente forma e in programma il prossimo 9 Maggio a Genova presso i

Magazzini del Cotone. Fra le compagnie di navigazione e i terminal portuali

italiani hanno già confermato la propria presenza all'appuntamento player

come Grimaldi Group, Caronte & Tourist (Lorenzo Matacena), Snam (Angelo

Dessole), Moby (Achille Onorato), Gnv (Matteo Catani), Delcomar (Franco Del

Giudice), Corsica Ferries (Pierre Mattei e Sébastien Romani), Dfds, Adria

Port (Jens Peder Nielsen), Savona Terminal Auto (Giorgio Blanco), Ignazio

Messina & C., Genova Trasporti Marittimi, Grendi (Antonio Musso), Alilauro

(Eliseo Cuccaro), Agencies (Loris Trevisan), Hhla Plt Italy e molti altri

professionisti e aziende protagoniste del mercato. Una delle novità della

prossima edizione sarà l'opportunità, per gli ospiti stranieri, di usufruire di un

servizio di traduzione simultanea dall'italiano all'inglese durante i lavori e

questa possibilità aprirà alla partecipazione anche di alcuni armatori e

professionisti di altri paesi d'Europa e del Mediterraneo. Uno degli interventi

tecnici più attesi sarà quello relativo alla presentazione del primo traghetto full electric appena preso in consegna da

Snam e prossimo a entrare in servizio nel Golfo di Spezia. Le ultime novità in tema di innovazione e di nuovi

carburanti saranno illustrate da Shell (platinum sponsor del Business Meeting "Traghetti e Ro-Ro"), Kongsberg e

Warstila. Il format dell'evento è confermato: opening speech, approfondimenti e tavole rotonde sui temi di più stretta

attualità per gli operatori del comparto; il tutto preceduto da un welcome coffee e seguito da un networking lunch. Altra

interessante novità sarà la possibilità di organizzare riunioni, appuntamenti e meeting nel corso del pomeriggio

sempre presso i Magazzini del Cotone al Porto Antico di Genova. La sera precedente il Business Meeting, ovverò

giovedì 8 maggio, si terrà il consueto cocktail dinner (su invito) riservato ad armatori, terminalisti, agli speaker e agli

sponsor dell'evento. Alcuni dei main topics di questa edizione saranno: L'ingresso è a pagamento e la capienza

limitata. Per info su modalità di partecipazione scrivere a segreteria@alocinmedia.it oppure chiamare il numero +39

010 9703071.

Shipping Italy

Savona, Vado

https://www.shippingitaly.it/2025/03/09/ecco-relatori-e-sponsor-gia-confermati-per-il-business-meeting-traghetti-e-ro-ro-del-9-maggio/
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[ § 2 5 7 0 2 8 5 3 § ]

Federlogistica Liguria chiede che la congestion fee sul trasporto stradale diventi
obbligatoria

SHIPPING ITALY "La congestion fee applicata alle missioni di trasporto che

coinvolgano i porti di Genova e La Spezia deve essere trasformata in una port

fee vera e propria, in virtù di quanto prevede l'art 6 bis del dlgs 286/2005. Vale

a dire coinvolgendo tutte le parti della filiera e decisa dalle Autorità Portuali".

La richiesta arriva da Federlogistica Liguria secondo la quale, "i continui ritardi

causati dalle congestioni - che hanno tante cause ma non certo imputabili alle

imprese di trasporto - sommati all'incremento dei costi (il rinnovo del Ccnl,

l'accisa sul gasolio, l'inflazione che grava su materiali di consumo) come pure

all'incremento dei costi derivanti dalle pratiche documentali per l'accesso ai

porti (che la digitalizzazione non ha ancora risolto per tutta la filiera) richiedono

che al trasporto venga r iconosciuta questa surcharge". Secondo

l'associazione, il fatto che attualmente la congestion fee, promossa da tutte le

associazioni di categoria, sia di natura discrezionale e non obbligatoria genera

"situazioni contraddittorie che favoriscono le ditte senza scrupoli che offrono,

sostanzialmente in dumping, servizi di trasporto danneggiando le imprese

corrette" è scritto in una nota. Per Federlogistica "l'assenza di un sistema

tariffario che riconosca effettivamente il corrispettivo per una missione - andando oltre i costi minimi accertati

periodicamente dal ministero che non hanno nemmeno valenza impositiva e riferimenti tariffari fermi praticamente al

2000 - di per sé ha prodotto e produce situazioni di concorrenza sleale e illegale - che ormai ogni giorno leggiamo

sulla stampa - e lo stesso capita con la congestion fee fintanto che non avrà una natura obbligatoria erga omnes". La

federazione ligure sottolinea che il trasporto di merci, "che quasi al 90% viene e verrà svolto su gomma, è essenziale

per la tenuta del sistema economico e per le famiglie, ha bisogno di vedersi riconosciuto un corretto valore della

propria attività. Il malcontento e i disagi pesanti che la categoria vivono ogni giorno possono alimentare confusione

ed eccitare un conflitto che va scongiurato nei modi che il buonsenso delle parti coinvolte nella filiera e le leggi

possono e potrebbero facilmente consentire".

Shipping Italy

Genova, Voltri

https://www.shippingitaly.it/2025/03/08/federlogistica-liguria-chiede-che-la-congestion-fee-sul-trasporto-stradale-diventi-obbligatoria/
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[ § 2 5 7 0 2 8 5 4 § ]

Maresca (Comune Genova) annuncia da aprile l'attuazione della Zona Logistica
Semplificata

SHIPPING ITALY L'attesa Zona Logistica Semplificata è pronta a partire ad

aprile. Ad annunciarlo è stato in una nota il Comune di Genova attraverso

l'assessore al Patrimonio e al porto di Genova, Francesco Maresca, che ha

riferito come, presso la sala rossa di Palazzo Tursi, sia appena stata ospitato

una specifica commissione consiliare. L'incontro è stato caratterizzato dal

coinvolgimento di rappresentanti di Genova, Regione Liguria, Autorità di

Sistema Portuale che ne hanno illustrato gli aspetti tecnici. Vi hanno

partecipato anche Assagenti, Confcommercio, Camera di Commercio di

Genova ed esponenti dei sindacati. "E' stata una commissione consiliare

molto tecnica perché, finalmente, la legge nazionale e i vari Dpcm hanno dato

l'attuazione della Zona Logistica Semplificata, pronta a partire da aprile"

spiega l'assessore Francesco Maresca. Che poi aggiugne: "Si tratta di una

legge che, tra le sue caratteristiche, introduce incentivi per le aziende anche

con lo scopo di assumere lavoratori, incentivando quindi il mercato genovese

sul fronte della logistica. Il Comune di Genova ha già provveduto a svolgere la

mappatura digitale delle aree che, nel rispetto del Piano Urbanistico

Comunale, possono essere adibite ad attività logistiche. Questo strumentò è già disponibile sul sito istituzionale.

Attraverso questa mappa tutti i cittadini possono verificare in quali aree della città è possibile introdurre un'azienda

logistica che, con l'inizio della Zona Logistica Semplificata, avrà benefici burocratici e fiscali. Il via alla Zona Logistica

Semplificata avverrà con la prima riunione del Comitato di indirizzo convocato da Regione Liguria, organo nel quale il

Comune avrà un rappresentante uditore che potrà fare osservazioni. Nel Comitato sono rappresentati, tutti i comuni

che fanno parte della Zona Logistica Semplificata così come le regioni e i retroporti. Ovviamente il ruolo più

importante è ricoperto dall'Autorità di Sistema Portuale, quindi il porto di Genova che, insieme a noi, ha svolto il

fondamentale lavoro di mappatura. Un ruolo certamente essenziale lo hanno avuto anche le associazioni di categoria

e i sindacati dei lavoratori che, conoscendo bene le destinazioni del territorio e le caratteristiche delle varie attività,

hanno dato un aiutato moltissimo tutti gli enti competenti per definire al meglio l'area della Zona Logistica

Semplificata. Desidero quindi ringraziare tutti i soggetti coinvolti per i loro preziosi contributi".

Shipping Italy

Genova, Voltri

https://www.shippingitaly.it/2025/03/09/maresca-comune-genova-annuncia-da-aprile-lattuazione-della-zona-logistica-semplificata/
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[ § 2 5 7 0 2 8 5 5 § ]

"Nuovo presidente? Autorità portuale dev'essere importante per lo sviluppo di tutto il
territorio"

Sono d'accordo con il presidente Bucci, che contesta la proposta del Ministro

Musumeci sulla costituzione di un album dei presidenti a cui attingere per la

nomina dei presidenti delle autorità portuali. Il presidente sostiene che se vi

sono persone valide e capaci in un territorio devono poter essere utilizzate.

Condivido giacchè non credo che un presidente debba per forza di cose

provenire dal settore o rappresentare una parte del settore; in quest'ultimo

caso si rischierebbe pesanti interferenze di lobby, che potrebbero influenzare

in negativo lo sviluppo del settore. Lèggevo in un allegato della logistica

portuale, di un importante giornale: "Uno dei principali obiettivi dell'Unione

Europea è la conclusione del progetto "Corridoi TEN-T" entro la data prevista

(2030). L'obiettivo è ridurre i tempi di attesa nei porti, migliorando l'efficienza

della catena di logistica al fine di aumentare la capacità dei porti stessi. I

corridoi della rete transeuropea dei trasporti (TEN-T) mirano a facilitare il

movimento efficiente di merci attraverso l'Unione Europea, migliorando la

connettività e l'interoperabilità delle infrastrutture di trasporto. Un aspetto

fondamentale per il successo di questi corridoi è l'ottimizzazione delle pratiche

doganali, che può essere ottenuta attraverso l'implementazione di "fast corridor" e la digitalizzazione delle procedure.

A proposito di "Fast Corridor" : questi corridoi controllati consentono lo spostamento rapido e sicuro delle merci tra

diverse strutture di deposito per la custodia temporanea, sotto la responsabilità delle autorità doganali. In Italia,

l'Agenzia delle Dogane e dei Monopoli ha sviluppato procedure specifiche per l'utilizzo dei fast corridor sia su strada

che su rotaia, basate su infrastrutture immateriali e nuove tecnologie per il tracciamento elettronico delle merci.

Digitalizzazione delle procedure doganali: la digitalizzazione è essenziale per semplificare le operazioni doganali e

ridurre i tempi di sdoganamento". E' da questa lettura che mi si è aperto un campanello d'allarme su designazioni di

parte, che potrebbero, quantomeno rallentare, le applicazioni di pratiche di sviluppo. Sarò forse all'antica ma credo

che un presidente debba avere la capacità di un ruolo a 360 gradi su tutto il territorio, essendo il porto per una realtà

come quella della provincia della Spezia, fondamentale per lo sviluppo (merci, cantieristica, nautica, croceristica,

attività del mare, entroterra, etc). Sarò di parte, dalla parte della buona politica, ma valuto nelle ultime presidenze che,

chi veniva dal settore propose un Prp tutto legato allo sviluppo dei containers e chi veniva dalla politica propose ed

attuò uno sviluppo equilibrato tra merci, cantieristica, nautica e soprattutto sviluppo crocieristico. Questa scelta di

equilibrio fu vincente in tutti i settori e cambio anche la cultura e lo sviluppo del territorio. Più informazioni.

Citta della Spezia

La Spezia

https://www.cittadellaspezia.com/2025/03/09/nuovo-presidente-autorita-portuale-devessere-importante-per-lo-sviluppo-di-tutto-il-territorio-588102/
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[ § 2 5 7 0 2 8 5 7 § ]

Ravenna. Presso Pallavicini 22 Art Gallery si è inaugurata Viaggio Celeste di Marco
Pellizzola

Una nutrita partecipazione di visitatori, critici e curatori ha salutato Marco

Pellizzola presso lo spazio espositivo Pallavicini22 Art Gallery Ravenna

durante l'inaugurazione della sua personale "Viaggio Celeste" a cura di Gian

Ruggero Manzoni. La mostra rimarrà allestita fino a sabato 29 marzo e sarà

aperta al pubblico dal martedì al sabato feriali dalle 17 alle 19 con ingresso

libero. La presentazione del catalogo avverrà in occasione del finissage,

programmato per sabato 29 marzo alle ore 18:00 presso Pallavicini 22,

quando saranno nuovamente presenti l'artista e il curatore. Nato a Cento (FE)

nel 1953, Marco Pellizzola ha compiuto gli studi artistici a Bologna. Dal 1974

al 1982 ha lavorato nell'atelier bolognese del pittore e cartellonista pubblicitario

Sepo (Severo Pozzati), con il quale ha approfondito la propria formazione

culturale e tecnica. All'inizio degli anni Ottanta ha iniziato un'intensa attività

artistica, che lo ha portato ad esporre in numerose mostre personali e

collettive in Italia e in Europa. E' stato titolare della Cattedra di Decorazione

presso l'Accademia di Belle Arti di Brera, a Milano. Il suo lavoro si è

caratterizzato per un'intensa attività di ricerca, dapprima in ambito

prevalentemente segnico e pittorico, poi sviluppando una particolare attenzione per il disegno inteso sia come

elemento installativo che come forma espressiva autonoma. L'interesse per l'esperienza visiva lo ha spinto a cercare

sempre nuovi soggetti, sia attraverso frequenti viaggi, sia nell'esplorare la dimensione del quotidiano con lo sguardo

attento del viaggiatore. Collabora da sempre con poeti e scrittori e cura mostre e iniziative artistiche e culturali anche

assieme alla moglie, la critica d'arte e docente anch'ella, Valeria Tassinari. L'evento Promossa e organizzata da

CARP Associazione di Promozione Sociale, Spazio Espositivo PALLAVICINI 22 Art Gallery, Archivio Collezione

Ghigi-Pagnani in collaborazione con La Casa Rossa, piccolo museo privato Sergio Cicognani, Felsina Factory,

Odeon Gallery e Wundergrafik, la mostra si avvale del patrocinio di Comune di Ravenna Assessorato alla Cultura,

Accademia di Belle Arti di Ravenna, Autorità di Sistema Portuale del Mare Adriatico centro-settentrionale e del

sostegno di SAGEM srl.

RavennaNotizie.it

Ravenna

https://www.ravennanotizie.it/cultura-spettacolo/2025/03/09/ravenna-presso-pallavicini-22-art-gallery-si-e-inaugurata-viaggio-celeste-di-marco-pellizzola/
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[ § 2 5 7 0 2 8 5 6 § ]

Associazione Volontari Protezione Civile R.C.Mistral: visita del presidente della regione
Michele de Pascale

Nella giornata di sabato 8 marzo, in occasione della riunione regionale della

Federazione Italiana Ricetrasmissioni Citizen's band - Servizio Emergenza

Radio , tenutasi presso il centro operativo dell' Associazione Volontari

Protezione Civile R.C.Mistral di Ravenna , alla presenza delle Associazioni di

Parma, Piacenza, Reggio Emilia, Bologna Forlì e Ravenna il Presidente delle

Regione Michele De Pascale e il Sindaco facente funzioni del comune di

Ravenna hanno portato i loro saluti a tutti i presenti. Fabio Sbaraglia" Un

grandissimo grazie all'associazione Mistral per l'accoglienza di oggi! Il

volontariato è una delle risorse più preziose del nostro territorio e un altissimo

servizio rivolto a tutta la comunità praticato nel segno della condivisione, del

rispetto e della responsabilità" Il Presidente della Regione Michele de Pascale

" Questa mattina sono passato al centro operativo della Associazione

Volontari Protezione Civile R.C.Mistral di Ravenna a salutare i rappresentanti

e i volontari e le volontarie delle Associazioni di protezione civile di Parma,

Piacenza, Reggio Emilia, Bologna e Forlì e a ringraziarli per il loro impegno a

favore dei loro territori." Il Presidente del Mistral , Daniele Rotatori:" E' stato

un piacere ospitare il consiglio regionale della F.I.R presso il nostro Centro Operativo. Un onore poi ricevere le visite

del Presidente della Regione de Pascale e del Sindaco facente funzioni Sbaraglia. La loro presenza e la condivisione

di momenti di convivialità unite alle loro parole sono state per tutti noi volontari e volontarie, una ricarica di energia

fondamentale per continuare nel nostro impegno di protezione civile." Daniele Rossi Presidente Regionale del F.I.R :"

L'occasione della riunione regionale da pura formalità si è trasformata in momento di vera condivisione fra noi

volontari e volontarie della Federazione. La presenza veramente partecipe e le parole del Presidente de Pascale e del

Sindaco facente funzioni Sbaraglia hanno poi aggiunto alla nostra giornata un valore ulteriore che porteremo con noi

nel nostro impegno nella protezione civile.".

ravennawebtv.it

Ravenna

https://www.ravennawebtv.it/associazione-volontari-protezione-civile-r-c-mistral-visita-del-presidente-della-regione-michele-de-pascale/
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[ § 2 5 7 0 2 8 6 0 § ]

In 300 protestano a Fiumicino contro progetto porto crociere

Con ombrelloni, sdraio, pinne da sub, teli da mare, in oltre 300, sul piazzale del

vecchio Faro di Fiumicino, hanno dato vita, questa mattina, ad una protesta

contro il progetto del porto turistico crocieristico e la recinzione realizzata, nei

giorni scorsi,  su un tratto di spiaggia dinanzi agli storici bilancioni.

ANSA/TELENEWS TELENEWS/.

Ansa.it

Civitavecchia, Fiumicino e Gaeta

https://www.ansa.it/sito/photogallery/primopiano/2025/03/09/in-300-protestano-a-fiumicino-contro-progetto-porto-crociere_0b637fb7-ebdd-475f-8b9f-660bfff04a93.html
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[ § 2 5 7 0 2 8 6 1 § ]

'No a porto crociere e muro in spiaggia', protesta a Fiumicino

In 300 a con sdraio e ombrelloni. 'Recinzione non per lavori' Con ombrelloni,

sdraio, pinne da sub, teli da mare, in oltre 300, sul piazzale del vecchio Faro di

Fiumicino, hanno dato vita, questa mattina, ad una protesta contro il progetto

del porto turistico crocieristico e la recinzione realizzata, nei giorni scorsi, su

un tratto di spiaggia dinanzi agli storici bilancioni. Il sit-in, "per fare diventare il

piazzale una spiaggia", è stato indetto con un tam tam sulla rete chiamando a

raccolta cittadini e le associazioni contrari al nuovo approdo. Presente un

dispositivo di polizia e carabinieri. Nei giorni scorsi la società Fiumicino

Waterfront Srl, titolare della Concessione demaniale, ha precisato che la

recinzione in new jersey è un intervento di "protezione intorno all'area in

Concessione" e non è "in funzione delle opere per la realizzazione della

Variante del progetto del porto per cui è ancora attesa la conclusione dell'iter

autorizzativo". Nel corso della protesta, dove era ben in vista un maxi

striscione con la scritta "Una spiaggia senza mare si chiama deserto", si sono

succeduti interventi ("La spiaggia ed il mare devono essere liberi finché non si

sarà poi pronunciata la Valutazione d'Impatto Ambientale sul porto e poi si

vedrà", "Abbiamo un solo mare, che ci è stato tolto da vivere, e non vogliamo porti a renderlo privato e invivibile",

"Nessun porto si può fare ad una foce di un fiume") che hanno ribadito le criticità del progetto del nuovo porto e il

dissenso per la recinzione: "Ci devono chiarire se il 'muro' sia legittimo o meno: chiediamo sia rimosso e che sia

consentito vivere per un'altra stagione la spiaggia, la più bella di Fiumicino".

Ansa.it

Civitavecchia, Fiumicino e Gaeta

https://www.ansa.it/sito/notizie/cronaca/2025/03/09/no-a-porto-crociere-e-muro-in-spiaggia-protesta-a-fiumicino_76ffa95e-04e1-49ca-b95e-200b54487ab8.html
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Porto Canale, dragaggio e pulizia Si va avanti con la riqualificazione

FIUMICINO - Lavori in corso tra dragaggio, pulizia e sopralluoghi per

migliorare la sicurezza e la fruibilità Il Porto Canale di Fiumicino è al centro di

un'importante opera di riqualificazione che coinvolge diversi aspetti della sua

gestione e fruibilità. La Capitaneria di Porto di Roma, con un impegno

costante in materia di sicurezza e funzionalità, sta portando avanti un'azione di

ampio respiro per garantire un migliore utilizzo delle aree portuali. Sono in

fase di conclusione i lavori di dragaggio manutentivo del Canale e della

Darsena, intervento fondamentale per migliorare l'accessibilità e favorire le

attività degli operatori portuali. Parallelamente, si sono concluse anche le

operazioni di pulizia straordinaria lungo le banchine meridionali, in direzione

del Ponte 2 Giugno, un'area già oggetto di attenzione da parte della stampa

per le condizioni di degrado. La Capitaneria di Porto ha espresso un pubblico

ringraziamento alle istituzioni che si sono impegnate per migliorare la

funzionalità del porto, con un riconoscimento particolare all'Autorità di Sistema

Portuale e al Comune di Fiumicino. Un apprezzamento è stato rivolto anche

agli operatori che hanno collaborato attivamente, con un invito a tutti gli utenti

a partecipare in maniera responsabile alla gestione e al decoro dello scalo. Nel frattempo, è in corso una campagna

di sopralluoghi congiunti tra la Capitaneria e l'Autorità di Sistema Portuale, in particolare nell'area nord del porto, dove

si stanno valutando nuove soluzioni per migliorare la circolazione e la gestione degli spazi. Gli interventi previsti

puntano a razionalizzare la distribuzione delle aree e a garantire una manutenzione costante delle infrastrutture.

L'obiettivo complessivo è quello di rendere il Porto Canale di Fiumicino sempre più sicuro, accessibile ed efficiente,

in linea con la crescita e l'ammodernamento che coinvolge anche il nuovo porto commerciale in costruzione.

CivOnline

Civitavecchia, Fiumicino e Gaeta

https://www.civonline.it/cronaca/porto-canale-dragaggio-e-pulizia-si-va-avanti-con-la-riqualificazione-w7j0kfh7
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Porto Canale, dragaggio e pulizia Si va avanti con la riqualificazione

FIUMICINO - Lavori in corso tra dragaggio, pulizia e sopralluoghi per

migliorare la sicurezza e la fruibilità Il Porto Canale di Fiumicino è al centro di

un'importante opera di riqualificazione che coinvolge diversi aspetti della sua

gestione e fruibilità. La Capitaneria di Porto di Roma, con un impegno

costante in materia di sicurezza e funzionalità, sta portando avanti un'azione di

ampio respiro per garantire un migliore utilizzo delle aree portuali. Sono in

fase di conclusione i lavori di dragaggio manutentivo del Canale e della

Darsena, intervento fondamentale per migliorare l'accessibilità e favorire le

attività degli operatori portuali. Parallelamente, si sono concluse anche le

operazioni di pulizia straordinaria lungo le banchine meridionali, in direzione

del Ponte 2 Giugno, un'area già oggetto di attenzione da parte della stampa

per le condizioni di degrado. La Capitaneria di Porto ha espresso un pubblico

ringraziamento alle istituzioni che si sono impegnate per migliorare la

funzionalità del porto, con un riconoscimento particolare all'Autorità di Sistema

Portuale e al Comune di Fiumicino. Un apprezzamento è stato rivolto anche

agli operatori che hanno collaborato attivamente, con un invito a tutti gli utenti

a partecipare in maniera responsabile alla gestione e al decoro dello scalo. Nel frattempo, è in corso una campagna

di sopralluoghi congiunti tra la Capitaneria e l'Autorità di Sistema Portuale, in particolare nell'area nord del porto, dove

si stanno valutando nuove soluzioni per migliorare la circolazione e la gestione degli spazi. Gli interventi previsti

puntano a razionalizzare la distribuzione delle aree e a garantire una manutenzione costante delle infrastrutture.

L'obiettivo complessivo è quello di rendere il Porto Canale di Fiumicino sempre più sicuro, accessibile ed efficiente,

in linea con la crescita e l'ammodernamento che coinvolge anche il nuovo porto commerciale in costruzione.

Commenti.

La Provincia di Civitavecchia

Civitavecchia, Fiumicino e Gaeta

https://www.laprovinciacv.it/news/cronaca/588910/porto-canale-dragaggio-e-pulizia-si-va-avanti-con-la-riqualificazione.html
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Proteste a Fiumicino: "No al muro nell'area del futuro porto crocieristico"

Residenti e comitati contestano la barriera in cemento e metallo, lunga

centinaia di metri, che sta sorgendo vicino ai bilancioni, a ridosso del mare,

mentre il sindaco difende il progetto La protesta a Fiumicino contro la

costruzione del muro che circonda l'area destinata al futuro porto crocieristico

è sempre più forte. Centinaia di cittadini, armati di pinne e racchettoni, hanno

manifestato contro la barriera in cemento e metallo, lunga centinaia di metri,

che sta sorgendo vicino ai bilancioni, a ridosso del mare. La Fiumicino

Waterfront, la società titolare della concessione demaniale, ha giustificato la

costruzione come una necessaria delimitazione dell'area rispetto alla zona di

libero accesso, che rimane di competenza del Comune di Fiumicino. Il

progetto del porto crocieristico, promosso dal primo cittadino, ha suscitato

reazioni contrastanti. Da una parte, l'opposizione in consiglio comunale ha

chiesto conto della realizzazione del muro, criticando la sua natura invasiva.

Dall'altra, il sindaco ha risposto sottolineando che la barriera è funzionale

all'opera e che i benefici derivanti dalla realizzazione del porto crocieristico

superano ampiamente i disagi. Per il primo cittadino, il progetto è una priorità,

in quanto rappresenta un'opportunità economica significativa per la città, soprattutto in vista del Giubileo, per il quale il

governo ha già definito la costruzione del porto come un'opera strategica. L'opposizione, tuttavia, non si limita a

contestare la barriera: i comitati e le associazioni che formano il movimento "Tavoli del Porto" si erano già opposti in

passato a un progetto di porto turistico, fallito qualche anno fa. Oltre alle preoccupazioni per l'impatto ambientale del

nuovo porto, che non ha ancora una valutazione di impatto ambientale completa, sono emersi anche rilievi

dell'Antitrust in merito alla durata della concessione. I lavori proseguiranno grazie a una procedura semplificata, ma la

struttura non vedrà la luce prima del 2026. Nel servizio di Paolo Martini le voci di Genesio Pagliuca, Davide Bianco e

del sindaco di Fiumicino Mario Baccini.

Rai News

Civitavecchia, Fiumicino e Gaeta

https://www.rainews.it/tgr/lazio/video/2025/03/proteste-a-fiumicino-no-al-muro-nellarea-del-futuro-porto-crocieristico-4c89e765-5e17-4256-96d9-195ce6b65afe.html
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Ho visto il porto del dopodomani: è a Lobito, in Africa

LOBITO (Angola). Era il 1928 quando il governo portoghese, stanziatosi in

Angola coi crisimi dell'ufficialità dopo la Conferenza di Berlino, fondò, nella

provincia di Benguela un porto di acque profonde, con fondi fra i 15 e i 36

metri: il porto di Lobito. Lobito si trova in una posizione strategica, nella costa

atlantica, al centro del paese , a sud della capitale Luanda. Proprio a causa di

queste catteristiche logistiche e geografiche favorevoli, il porto di Lobito è

diventato, da pochi anni, uno degli scali più importanti non soltanto dell'Africa,

ma di tutto il mondo . Nel 2024 ha movimentato 1,5 milioni di tonnellate di

merci: ancora un'inezia, in rapporto ai principali porti mondiali, compresi quelli

mediterranei, ma nei prossimi anni queste cifre sono destinate ad aumentare

esponenzialmente Tutto gioca intorno alla necessità, per Europa e Stati Uniti,

di importare terre rare, ormai diventate più importanti di gas e petrolio , e già

motivo di vari conflitti. La pace in Ucraina, per esempio, passa anche dalla

disponibilità di Kiev nel cedere queste preziose materie prime a Trump e

Musk. Lobito è stato scelto dal G7 del maggio del 2023, e poi sancito con un

accordo Unione Europea-Stati Uniti al summit del G20 a settembre di quello

stesso anno, a Nuova Dheli, come porto di riferimento del più grande corridoio logistico africano . E sarà il primo a

essere implementato sotto l'egida della Partnership per Infrastrutture e Investimento Globale da parte del G7. Gli

accordi formali (Memorandum di Intesa) sono stati firmati durante il Forum Global Gateway dell'ottobre 2023 fra

Unione Europea e Stati Uniti, come soggetti finanziatori, insieme ai governi di Angola, Zambia, Repubblica

Democratica del Congo, Banca Africana di Sviluppo e Africa Finance Corporation. Nelle ultime settimane anche il

governo tanzaniano ha manifestato interesse a far parte di questo mega-progetto, fatto che comporterebbe lo

spostamento degli asset economici e commerciali del governo di Dodoma dall'Oceano Indiano a quello Atlantico Da

Lobito partirà (ma i lavori sono già iniziati) un corridoio logistico che congiungerà Angola, Zambia, Repubblica

Democratica del Congo, mediante una linea ferroviaria che si estenderà per 1344 Km all'interno dell'Angola ,

collegando il 40% della sua attuale popolazione, continuerà in Zambia nella Repubblica Democratica del Congo (circa

400 Km) e, forse, in Tanzania, prefigurandosi come il "corridoio dei due oceani", dall'Indiano all'Atlantico. L'obiettivo

di sfruttare le terre rare presenti nei tre paesi è già stato avviato: presso Longonjo, nella provincia angolana di

Huambo, sono stati aperti 369 fori, estratte 150 tonnellate di terre rare in via sperimentale, i cui campioni sono stati

inviati a laboratori australiani per un primo test. 1500 circa i posti di lavoro diretti creati soltanto in questa parte

dell'Angola. Il Corridoio è gestito al momento dalla società Lobito Atlantic Railway, che nel 2022 ha vinto la gara

trentennale di concessione. L'entità è formata da Trafigura (Singapore), Mota-Engil (Portogallo)

La Gazzetta Marittima
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https://www.lagazzettamarittima.it/2025/03/09/ho-visto-il-porto-del-dopodomani-e-a-lobito-in-africa/
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e Vecturis (Belgio) Gli Stati Uniti - attraverso Development Finance Corporation - hanno già investito 550 milioni di

dollari, completati poi sino a giungere alla cifra di 1,6 miliardi, al fine di acquisire 1500 vagoni, 35 locomotive, con

lavori di adeguamento del porto di Lobito. L'amministrazione Biden aveva assunto (con tanto di ultima visita

presidenziale dell'ex-inquilino della Casa Bianca proprio in Angola) come strategico il Corridoio di Lobito; resterà da

vedere se Trump vorrà continuare su questa strada, o deciderà di dismettere anche questo importante asset

economico-commerciale, lasciando all'Europa il compito di finanziare gran parte dell'infrastruttura. L'Unione Europea,

dal canto suo, ha concordato recentemente, a Parigi, col presidente angolano João Lourenço uno stanziamento di

quasi 80 milioni di euro per accelerare la costruzione del Corridoio. La joint-venture politico-economica euro-

americana deve essere letta anche in funzione anti-cinese . Essa, infatti, rappresenta una via alternativa alla Belt and

Road Initiative, a cui moltissimi paesi africani hanno aderito. Pechino risulta essere da decenni la prima presenza

economica in Africa; soltanto nel 2023 ha investito nel continente 1,8 miliardi di dollari, con un quasi-monopolio

rispetto all'estrazione di terre rare e metalli critici . Ad esempio, la Cina estrae più dei due terzi del cobalto a livello

mondiale, una materia prima indispensabile per batterie, per aumentare la durezza di acciai e leghe, per la produzione

di materiali magnetici. Dal Corridoio di Lobito, in particolare in Congo e Zambia, sono stati estratti (dati 2022) più di 3

milioni all'anno di rame, mentre l'Angola possiede 32 dei 51 metalli critici necessari per la transizione ecologica e

tecnologica . Da ricordarre che fu proprio la Cina, nel 2006, mediante la China Railway 20 Bureau Group Corporation

(CR-20) ad avviare i lavori di ristrutturazione del corridoio ferroviario da Lobito a LuauInsomma, la battaglia

economica per il Corrodoio di Lobito è appena iniziata, e starà soprattutto all'amministrazione Trump decidere se

continuare in quella direzione, oppure abbandonare il progetto, lasciandone l'incombenza alla sola Unione Europea,

con la Cina a fungere da spettatore interessato. Luca Bussotti Luca Bussotti è africanista, docente universitario in

atenei del Mozambico (Maputo), del Portogallo (Lisbona) e del Brasile (Recife), visiting professor all'università di

Milano.
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